

21.03.2013 - 10:00 Uhr

La recherche en Suisse aide à combattre la tuberculose

Berne (ots) -

Au 22e symposium sur la tuberculose de la Ligue pulmonaire à Münchenwiler, des experts nationaux et internationaux ont discuté des derniers résultats de la recherche sur la tuberculose en Suisse. Si celle-ci y est rare, elle est encore largement répandue dans le monde. C'est surtout dans la mise au point de nouveaux médicaments que la recherche suisse se distingue par d'importants progrès.

Ces dernières années, la nette augmentation des agents pathogènes de la tuberculose résistants aux antituberculeux a alarmé aussi bien les spécialistes que le grand public. L'apparition de telles résistances donne une nouvelle impulsion à la recherche sur la tuberculose. Des experts du monde entier sont en quête de nouveaux principes actifs, aussi en Suisse. Au 22e symposium sur la tuberculose de la Ligue pulmonaire à Münchenwiler, des chercheuses et chercheurs suisses ont présenté des avancées significatives.

De nouveaux médicaments et un diagnostic plus rapide

Les succès dans le développement de nouveaux médicaments sont remarquables. Comme le souligne Dr Jean-Pierre Zellweger, pneumologue et conseiller médical de la Ligue pulmonaire suisse: «Deux médicaments sont tout près d'être commercialisés, d'autres suivront bientôt. Ces médicaments pourraient nettement diminuer la durée et les coûts de traitement.» En parallèle, les recherches de nouvelles méthodes de diagnostic de la tuberculose ont fait sensation. À l'avenir, il sera possible d'identifier une tuberculose en quelques heures ainsi que le type d'agent pathogène. On pourra donc limiter la contamination et empêcher la propagation de la maladie. Vu la propagation de la tuberculose à l'échelle mondiale et la très forte mobilité de la population d'aujourd'hui, il devient très important de pouvoir poser le diagnostic rapidement.

La lutte contre la tuberculose n'est pas terminée

Avec quelque 500 cas par an, la tuberculose peut être considérée aujourd'hui comme rare en Suisse. Dans le monde, par contre, elle est la deuxième maladie infectieuse mortelle la plus fréquente et l'augmentation des résistances alarme la communauté médicale. En Suisse aussi, on enregistre régulièrement des cas de tuberculose multi-résistante. Il est donc plus nécessaire que jamais de poursuivre résolument le combat contre la TB. La Journée mondiale de lutte contre la tuberculose, dimanche 24 mars 2013, nous le rappelle.

Le Centre national de compétence tuberculose

Active depuis de nombreuses années dans la lutte contre la tuberculose, la Ligue pulmonaire suisse y a développé une très grande compétence. Elle a été fondée en 1903 sous le nom de «Commission centrale suisse contre la tuberculose», ce qui en fait la plus ancienne organisation de santé pour les maladies pulmonaires en Suisse. Aujourd'hui, dans le cadre d'un mandat de prestation de l'Office fédéral de la santé publique (OFSP), elle gère le «Centre de compétence tuberculose» dans lequel les connaissances acquises, le savoir-faire et l'expérience sont définis, conservés et transmis aux spécialistes. Ceci est d'autant plus important que le diagnostic est difficile et que l'expérience des spécialistes face à cette maladie diminue du fait du nombre relativement restreint de cas.

Brochures et feuille d'information sur la tuberculose

La brochure de la Ligue pulmonaire sur la tuberculose explique simplement et de manière compréhensible la maladie, sa transmission et son traitement. En outre une feuille d'information «Questions fréquemment posées sur la tuberculose et réponses» peut être téléchargée en 16 langues. D'autres brochures en allemand, français et italien peuvent être commandées gratuitement, soit à l'adresse www.liguepulmonaire.ch/publications, soit par e-mail à info@lung.ch, soit encore par téléphone au 031/378'20'50.

Le Centre de compétence tuberculose de la Ligue pulmonaire

- publie des recommandations actualisées pour lutter contre la tuberculose et la traiter,
- propose des formations continues aux professionnels et aux médecins,
- informe les spécialistes sur www.tbinfo.ch/fr
- gère la TB-Hotline 0800-388-388 pour le personnel médical

Du matériel iconographique est disponible à l'adresse: www.liguepulmonaire.ch/images

Plus d'informations sous: www.liguepulmonaire.ch/tuberculose / www.tbinfo.ch/fr / www.stoptb.org

Contact:

Ligue pulmonaire suisse, centre de compétence tuberculose
Dr Jean-Pierre Zellweger
Jean-Marie Egger lic. Phil.
Tél.: +41/31/378'20'50
E-Mail: jm.egger@lung.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000839/100734975> abgerufen werden.